

**Kleine Anfrage zur schriftlichen Beantwortung
mit Antwort der Landesregierung
- Drucksache 17/5708 -**

90 Jahre: Plant die Landesregierung eine besondere Würdigung von Prof. Emil Cimiotti?

Anfrage der Abgeordneten Almuth von Below-Neufeldt, Björn Försterling und Christian Grascha (FDP) an die Landesregierung,
eingegangen am 04.05.2016, an die Staatskanzlei übersandt am 12.05.2016

Antwort des Niedersächsischen Ministeriums für Wissenschaft und Kultur namens der Landesregierung vom 06.06.2016,
gezeichnet

Dr. Gabriele Heinen-Kljajić

Vorbemerkung der Abgeordneten

Im August 2017 wird der in Göttingen geborene Künstler Prof. Emil Cimiotti 90 Jahre alt. Er lebt und arbeitet in Wolfenbüttel. Mit seinen abstrakten Bronzen hat er Kunstgeschichte geschrieben. Zahlreiche Kunstpreise zeugen von seiner Bedeutung. Auch mit dem Niederachsenpreis wurde er ausgezeichnet. Seine Werke finden sich weit verbreitet. Bekannt ist z. B. der Brunnen in der Innenstadt Hannovers, der ein beliebter Treffpunkt ist. Emil Cimiotti ist darüber hinaus Mitbegründer der Hochschule für Bildende Künste Braunschweig.

1. Wie bewertet die Landesregierung die Anregung einer Sonderausstellung in repräsentativem Umfeld aus Anlass dieses besonderen Geburtstags?

Die Landesregierung begrüßt es grundsätzlich, wenn bedeutende Künstlerinnen und Künstler aus Niedersachsen aus Anlass von besonderen Geburtstagen in Ausstellungen präsentiert und damit öffentlich gewürdigt werden.

Die Entscheidung für eine Ausstellung obliegt jedoch den infrage kommenden ausstellenden Häusern selbst, die ihr eigenes Profil mit der jeweiligen künstlerischen Position abgleichen müssen.

So fand bereits im Jahr 2013 eine umfangreiche Ausstellung des Lebenswerks von Emil Cimiotti im Städtischen Museum Braunschweig statt. Das Städtische Museum Braunschweig hat in einer Ausstellungsreihe bedeutende Professoren und Künstler aus der Gründungszeit der Hochschule für Bildenden Künste Braunschweig (HBK) gezeigt, darunter auch Prof. Malte Sartorius aus Anlass seines 80. Geburtstages 2013.

2. Kann die Landesregierung zu diesem Anlass Begleitmaterialien zu einer Ausstellung beauftragen?

Ausstellungshäuser sind in der Regel bemüht, Kataloge und Begleitmaterial zu ihren Ausstellungen herauszugeben. Dazu bedarf es nicht der Beauftragung durch die Landesregierung.

3. Gibt es ein Landeskonzept zur Ehrung von Künstlern und anderen hochrangigen Persönlichkeiten, die besondere Geburtstage erleben?

Nein. Ein standardisiertes Konzept würde den Persönlichkeiten nicht gerecht werden. Deshalb wird im Einzelfall entschieden.

(Ausgegeben am 13.06.2016)